

INTRODUCCIÓN

En este capítulo establecemos la suma importancia de la necesidad de acertar con exactitud la identidad de la persona de Jesucristo. No es hipérbole decir que no hay pregunta más importante que la de: ¿Quién es Jesús? La Biblia enseña con claridad que Jesús es plenamente Dios y plenamente hombre, una sola persona con dos naturalezas, y tiene que ser así para poder calificar para cumplir con la obra de redención. En otras palabras, si Jesús no fuese completamente hombre, no me puede representar y no puede substituirse por mí en su obra salvadora. Si no es divino, no es suficientemente poderoso para conquistar a nuestros enemigos más poderosos, Satanás, el pecado, y la muerte, y jamás pudiera sobrevivir el aplastamiento de la ira infinita de Dios en su persona cuando murió en la cruz.

La iglesia luchaba en los primeros 400 años para formular la doctrina de Cristo hasta el Concilio de Calcedonio 451, en el cual, refutó los errores tales como: Jesús es puro hombre, Jesús es pura divinidad, Jesús es un híbrido (un tipo de supermán). En esta clase vamos a examinar estos errores, mostrar cómo el concilio respondió a estos errores y ver que los mismos errores surgen hoy en día. En este proceso la meta es equiparnos para abrazar a la persona de Jesús como se revela en las escrituras y capacitarnos a responder a los mismos errores que todavía viven en la actualidad. Por decirlo de otra manera, la meta es la de prepararnos a predicar el evangelio, por lo tanto, en primer lugar, importa nuestra Cristología porque en Su divinidad eterna y humanidad perfecta efectuó nuestra salvación. Dios se hizo hombre; el Hijo eterno tomó carne, vivió santo y perfecto, sufrió nuestra muerte y resucitó para resucitarnos y ascendió a la diestra del Padre, allí intercede en su humanidad y divinidad por siempre. También nos importa la Cristología porque nos enseña quiénes somos.

Su persona, y la necesidad de las dos naturalezas me hace reconocer qué tan problemático es mi pecado que requiera que Dios mismo hecho carne para resolverlo. Además, el apóstol Juan dice varias veces que, reconocer que Jesús es Dios hecho carne es una convicción esencial de un cristiano. No es necesario ser un gran teólogo, pero el que no confiesa que Jesús ha venido en la carne nos es de Dios (1Juan 4:2-3).

A. EL LUGAR DE CRISTO EN EL DECRETO ETERNO

El primer párrafo del capítulo 8 de la Confesión de Fe Westminster enseña:

- 1. Que desde la eternidad Dios escogió a Cristo, su Hijo primogénito, para que fuera el Mediador entre Dios y el hombre, para ganar la salvación de su pueblo.
- 2. Que Dios prometió a su Hijo darles a los elegidos como recompensa
- Que esta obra Mesiánica requería que Cristo fuera Profeta, Sacerdote y Rey, Cabeza y Salvador de su Iglesia
- 4. Que también tiene que ser heredero y Juez del mundo

B. LA IDENTIDAD: ¿QUIÉN ES ESTE CRISTO?

- PLENAMENTE DIOS/PLENAMENTE HOMBRE
- DOS NATURALEZAS EN UNA SOLA PERSONA

1. Errores históricos acerca de la identidad de Cristo

- a. **Ebionitas** Jesús tenía dones supernaturales que se le otorgaron en su bautismo, pero no era divino. Creían que calificó para ser el Mesías por obedecer la ley. Jesús era el profeta verdadero que fue mencionado en Deuteronomio 18:15.
- b. Docetismo la idea gnóstica que dice que Cristo solo "parecía ser" hombre, puesto que en gnóstico, el ordo superior, "espíritu", no puede contaminarse con lo "material." Fue condenado en el Concilio de Nicea 325
- c. **Arrianismo** Jesús era "un ser creado y agente de creación", pero no era divino. Solo Dios es autosuficiente. Esta herejía resultó en modalismo. Fue condenado en Nicea 325.

d. Apolinarismo – Jesús tenía un cuerpo humano y alma sensible y humana, pero una mente divina. Fue condenado en el Concilio de Alejandría 362 y en el Concilio de Constantinopla 381

- e. **Nestorianismo** Había dos personas separadas en un cuerpo. Negó la realidad de la encarnación. Solo Jesús el hombre sufrió y murió en la cruz. Celestino refutó esta herejía.
- f. **Monofisismo** (Eutiquio) Las naturalezas se combinaron para formar una tercera naturaleza. Ambas naturalezas fueron modificadas para formar la tercera. Fue últimamente condenado por el Concilio de Calcedonio 451

APLICACIÓN: Es importante darse cuenta de que no hay nada nuevo bajo el sol y que estas mismas herejías emergen vez tras vez en la vida de la iglesia. Por ejemplo:

- Arrianismo los testigos de Jehová y algunos liberales
- Docetismo Karl Barth no era docetista, pero enfatizó un "encuentro personal" con Cristo divorciado de los hechos históricos de Cristo. Bultmann enfatizó la transformación por el kerigma acerca de Cristo, pero desconectado de los hechos históricos de Cristo.
- Panteísmo y Nueva Era Hay mucha "cristología" influenciada por panteísmo y la Nueva Era que enfatiza una experiencia con la gnosis de Cristo que todas las religiones tienen en común. Este concepto no tiene nada que ver con el concepto bíblico que enseña la encarnación, es decir, que Dios se humilló, entró en la historia y tomó carne. El Cristo de la Biblia es el Cristo histórico. Es necesario que tengamos un encuentro espiritual y transformador con el Cristo encarnado en la historia.
- Solo un buen Maestro concepto muy popular el día de hoy es que Jesús era "una muy buena persona" y un profeta que enseñaba sabiduría, pero era solo un mero hombre. Jesús nunca dio esta opción. "Acéptame como Dios del cielo, un diablo, o un insano, pero un 'buen maestro' que dice que es Dios mismo, no puede ser un buen maestro."

Tenemos mucha dificultad en creer que la misma persona puede ser ambos, pleno Dios/pleno hombre. Vamos a ver que eso es precisamente lo que la Biblia enseña.

2. El Concilio de Calcedonia 451

Fíjese en como el concilio de Calcedonia responde a los errores históricos en su posición acerca de la identidad de Cristo.

Después de la muerte del emperador Teodosio, un nuevo emperador, Marciano, convocó un nuevo concilio en Calcedonia (Asia Menor) en el año 451. Esta vez, Eutiquio y los alejandrinos extremos fueron derrotados. El concilio tejió hábilmente todo lo bueno y verdadero de los planteamientos de Antioquía y Alejandría, produciendo así una obra maestra teológica sobre la persona de Cristo:

Nosotros, entonces, siguiendo a los santos padres, todos unánimes enseñamos que se ha de confesar a uno solo y el mismo Hijo, nuestro Señor Jesucristo, el mismo que es perfecto en deidad y el mismo que es perfecto en humanidad, verdadero Dios y verdadero hombre, el mismo con cuerpo y alma racional; consustancial con el Padre en cuanto a su naturaleza divina, y el mismo consustancial con nosotros en cuanto a su naturaleza humana; en todo semejante a nosotros, pero sin pecado; engendrado por el Padre en la eternidad en cuanto a su naturaleza divina, sin embargo en estos últimos días, este mismo, por nosotros y para nuestra salvación, (nacido) de María la virgen, la Theotokos, en cuanto a su naturaleza humana.

Reconocemos a uno solo y el mismo Cristo, Hijo, Señor, Unigénito, en sus dos naturalezas: dos naturalezas sin mezcla ni confusión; sin cambio ni mutabilidad; sin división y sin separación. La unión de las dos naturalezas no destruye sus diferencias, sino que más bien las propiedades de cada naturaleza se preservan y concurren en una única persona y en una única subsistencia. Estas dos naturalezas no están de ningún modo partidas o divididas entre dos personas, sino que están en uno y el mismo Hijo, Unigénito, Dios Verbo, el Señor Jesucristo, como los profetas nos instruyeron desde el principio, como el mismo Señor Jesucristo nos enseñó, y como el credo de los padres nos lo ha legado. https://es.ligonier.org/articulos/verdadero-dios-verdadero-

hombre-el-concilio-de-calcedonia/

VERDADERAMENTE DIOS

1Juan 5:20b (NVI)

²⁰ También sabemos que el Hijo de Dios ha venido y nos ha dado entendimiento para que conozcamos al Verdadero. Y estamos con el Verdadero, con^[a] su Hijo Jesucristo, que es Dios Verdadero y vida eterna.

VERDADERAMENTE HOMBRE

Hebreos 2:14

¹⁴ Por tanto, ya que ellos son de carne y hueso,^[a] él también compartió esa naturaleza humana para anular, mediante la muerte, al que tiene el dominio de la muerte —es decir, al diablo—,

UNIÓN DE LAS DOS NATURALEZAS SIN MEZCLARLAS O CONFUNDIRLAS - Vemos esto abajo

3. Las Pruebas Bíblicas acerca de la Divinidad de Cristo

a. Jesús mismo afirmó que era divino

- Tenía autoridad sobre los ángeles
- El reino de Dios era su reino
- Tenía autoridad para perdonar pecados
- Invitó a que sus discípulos expresaran fe en ÉL tal como creen en Dios. Juan 14:1,2
- Reclamaba señorío sobre el sábado
- Reclamaba autoridad sobre todas las cosas. Mateo 28:15-20
- Acertaba que era Uno con el Padre. Juan 10:30
- Reclamaba que Él era la revelación del Padre. Juan 14
- Reclamaba que Él era el dador y la Fuente de la vida. **Juan 11:26**
- Confesaba ser Yahvé eterno, Juan 8:58-59
- Respondió afirmativamente a la acusación de que Él era el Mesías y el Hijo del Hombre (título mesiánico) **Mateo 26:63**
- Aceptó la atribución de deidad de parte de Tomás, Juan 20:28

b. El testimonio de los apóstoles

Juan 1:1-3 (NVI)

En el principio ya existía el Verbo, y el Verbo estaba con Dios, y el Verbo era Dios.

Tito 2:13 (NVI)

¹³ mientras aguardamos la bendita esperanza, es decir, la gloriosa venida de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo.

Hebreos 1:8 (NVI)

⁸Pero con respecto al Hijo dice:

«Tu trono, oh Dios, permanece para siempre; el cetro de tu reino es cetro de justicia.

2Pedro 1:1 (NVI)

1 Simón™ Pedro, siervo y apóstol de Jesucristo, a los que por la justicia de nuestro Dios y Salvador Jesucristo han recibido una fe tan preciosa como la nuestra.

1Juan 5:20 (NVI)

²⁰ También sabemos que el Hijo de Dios ha venido y nos ha dado entendimiento para que conozcamos al Verdadero. Y estamos con el Verdadero, con

□ su Hijo Jesucristo, que es Dios Verdadero y vida eterna.

Romanos 9:5 (NVI)

humana, nació Cristo, quien es Dios sobre todas las cosas. ¡Alabado sea por siempre! Amén.

Hebreos 1:3 (NVI)

³ El Hijo refleja el brillo de la gloria de Dios y es la fiel representación de lo que él es. Él sostiene todas las cosas con su palabra poderosa. Después de llevar a cabo la purificación de los pecados, se sentó a la derecha de la Majestad en las alturas.

²Él estaba con Dios en el principio.

³ Por medio de él todas las cosas fueron creadas; sin él, nada de lo creado llegó a existir.

c. Tiene los atributos y carácter de Dios

- Creador y Sustentador de la creación
- Inmortalidad
- Colabora con Dios en la obra de redención
- Levanta a los muertos
- Ejerce autoridad sobre el tiempo.
- Se levanta a sí mismo de la muerte.
- Discierne los pensamientos de otros.
- Tiene la esencia de Dios, Filipenses 2:6

d. Su concepción milagrosa en el vientre de una virgen, sus milagros y su resurrección

4. Las Pruebas Bíblicas acerca de la Humanidad de Dios

- a. Tenía una madre humana del linaje de Adán y David
- b. Tenía un cuerpo de carne
- c. Experimentaba el desarrollo de un ser humano en todos los aspectos. Experimentaba cierta ignorancia.
- d. Sufría las debilidades y limitaciones de un ser humano: sed, hambre, fatiga, sueño, dolor físico y emocional (tristeza, se abrumaba). aislamiento, soledad, etc.
- e. Sufría tentaciones, sin pecar.
- f. Llegó a ser miembro de la raza humana sin sentir vergüenza.
- g. Sufrió tortura real y la muerte.

Hay un montón de textos que enseñan estas características del ser humano.

5. La necesidad de Ser Divino

a. Para conocer a Dios. Jesús es la revelación última y completa de Dios (Juan 14:9). Dios ha venido en Cristo para revelarse.

- b. Si Cristo no fuera divino, no tendríamos un Salvador. La salvación es del Señor (Jonás 2:9), no del hombre. En la cruz, Cristo pudo sufrir la ira infinita de Dios y sobrevivir la experiencia. Un mero hombre hubiera sido incinerado. Puesto que el Dios infinito se sacrificó, tenemos un Salvador suficiente para todos los pecadores que han vivido, o han de vivir.
- c. Se requiere que un mediador, entre Dios y el hombre, sea divino. De otra manera fuese imposible conectar la brecha entre el Dios infinito y Santo y el hombre finito y pecador. Dios mismo cruzó la brecha para llegar a ser hombre

6. La necesidad de ser Humano

- a. Era necesario que un ser humano nos representara ante Dios en obediencia perfecta al pacto de obras. Si nos unimos a Cristo por fe, Dios nos acepta como si nosotros lo hubiéramos obedecido perfectamente. Romanos 5; 1Corintios 15.
- b. Así mismo, en la salvación de la maldición de la Ley, de la esclavitud del pecado y de la esclavitud de la muerte, se requería que un ser humano conquistara a todos estos enemigos, un ser humano que se presentara como nuestro representante, en nuestro lugar. Hebreos 2:15-16. El hecho de que Jesús es plenamente hombre permite que Él se ofreciera en sacrificio a Dios por nosotros. Él se ofreció a sí mismo.
- c. Fue necesario que Cristo fuera plenamente hombre para poder empatizar con nuestras experiencias como seres humanos. Hebreos 4:15; Hebreos 2:18.

d. Fue necesario que Jesús fuera plenamente humano para poder mostrase como ejemplo perfecto de lo que es un ser humano. Jesús, como modelo perfecto de humanidad, nos permite ver cuál es la imagen de uno que cumple con el propósito original para el cual fuimos creados. También nos indica hacia dónde vamos en el futuro con el cuerpo transformado y glorioso.

e. La humanidad de Cristo manifiesta la inmanencia de Dios. Dios no solo nos habla, Él bajó para ser uno de nosotros y habitó entre nosotros.

"El Verbo se hizo carne, y habitó entre nosotros, y vimos su gloria, gloria como el urgentito del Padre, lleno de gracia y de verdad" (Juan 1:14). "Su nombre es Emmanuel, "Dios con nosotros" Mateo 1:23.

7. La Unidad de la Persona de Cristo

Dos naturalezas en una sola persona

Cristo es una sola persona que existe con dos naturalezas en una sola persona. No es dos personas, ni una mezcla de divinidad y humanidad.

- a. La exposición de la doctrina. Como Berkhof dice: "En la encarnación Cristo no se transformó en una persona humana, ni adoptó una persona humana, simplemente asumió la naturaleza humana que no se desarrolló en una personalidad independiente, sino que llegó a ser personal en la persona del Hijo de Dios. Ahora, Cristo no solamente es divino, sino divino y humano para siempre. Mientras Él tiene tan solo una autoconciencia, Él tiene también una conciencia divina y una humana, así también una voluntad divina y una humana".
- b. Prueba bíblica Aunque la biblia habla de dos naturalezas, nunca habla de dos personas. Siempre es la misma persona, Jesucristo, que habla y actúa. No hay intercambio de "yo y "tu" como los hay entre los miembros de la Trinidad (Juan 17:23). Acciones y atributos humanas son atribuidas algunas veces a la persona con el título

divino (Hechos 20:28; 1Corintios 2:8). Por otro lado, acciones y atributos divinos son atribuidos a la persona designada con el título humano (Juan 3:13; Juan 6:62; Romanos 9:5).

c. Basado en la unión de las dos naturalezas hay una comunicación de propiedades entre las dos, y así son atribuidas a la persona. Esto explica por qué Jesús, titulado EL HIJO, en Marcos 13:32, puede confesar ignorancia en cuanto a su segunda venida. En su naturaleza humana en la que Jesús estaba aprendiendo constantemente, puede decir "ni el Hijo sabe."

Así como la Palabra enseña en **Filipenses 2:6** "... Cristo se despojó así mismo tomando forma de siervo, haciéndose semejante a los hombres." Esto quiere decir, no que Cristo dejó de ser divino, ni que entregó algunos de sus atributos divinos, sino que dejó su gloria y las prerrogativas de divinidad para identificarse con nosotros y servirnos.

Cristo, en vez de deshacerse de su divinidad, entregó el ejercicio independiente de sus atributos divinos. Se sujetaba a muchas de las limitaciones de un ser humano, y al desarrollo progresivo de cualquier hombre. Hacía preguntas en el templo a la edad de 12 años y profesó ignorancia de su segunda venida en **Mateo 24:36.**

Véase el apéndice titulado: Marcos 13:32

CAPITULO 8 – SEGUNDA PARTE DE CRISTO, EL MEDIADOR

LA OBRA DE JESUCRISTO PARA LA SALVACIÓN DE SU PUEBLO

A. ENCARNACIÓN

Filipenses 2:8

Y al manifestarse como hombre, se humilló a sí mismo y se hizo obediente hasta la muerte, ¡y muerte de cruz!

Beneficio - Cristo entró en la humanidad para (como hombre perfecto, el segundo Adán) hacer todo perfectamente bien para garantizar nuestra salvación.

B. PERFECTA OBEDIENCIA INTENCIONAL DE CRISTO A DIOS (A LA LEY DE DIOS)

Mateo 3:15

—Hagámoslo como te digo, pues nos conviene cumplir con lo que es justo — contestó Jesús.

Entonces Juan consintió.

Filipenses 3:9

⁹ y encontrarme unido a él. No quiero mi propia justicia que procede de la Ley, sino la que se obtiene mediante la fe en Cristo, la justicia que procede de Dios, basada en la fe.

Beneficio - perfección moral imputada de Cristo (Sikaloouvn - justicia) al creyente.

Romanos 3:22

²² Esta justicia de Dios llega, mediante la fe en Jesucristo, a todos los que creen. De hecho, no hay distinción,

Génesis 15:6

⁶ Abram creyó al Señor y el Señor se lo reconoció como justicia.

Romanos 5:19

¹⁹ Porque así como por la desobediencia de uno solo muchos fueron hechos pecadores, también por la obediencia de uno solo muchos serán hechos justos.

C. LA OBEDIENCIA DE CRISTO EN SU MUERTE

Filipenses 2:8

Y al manifestarse como hombre, se humilló a sí mismo y se hizo obediente hasta la muerte, ¡y muerte de cruz!

1. Vicario

Isaias:53:5

⁵Él fue traspasado por nuestras rebeliones y molido por nuestras iniquidades. Sobre él recayó el castigo, precio de nuestra paz y gracias a sus heridas fuimos sanados.

1 Pedro 2:24

²⁴ Él mismo, en su cuerpo, llevó al madero nuestros pecados, para que muramos al pecado y vivamos para la justicia. Por sus heridas ustedes han sido sanados.

1 Pedro 3:18

¹⁸ Porque Cristo murió por los pecados una vez por todas, el justo por los injustos, a fin de llevarlos a ustedes a Dios. Él sufrió la muerte en su cuerpo, pero el Espíritu hizo que volviera a la vida.

2. Penal

Gálatas 3:13

¹³ Cristo nos rescató de la maldición de la Ley al hacerse maldición por nosotros, pues está escrito: «Maldito todo el que es colgado de un madero».^[a]

Beneficio - La maldición por nuestra desobediencia (el castigo de muerte) recayó sobre Jesús. El castigo (judicial) no tiene cabida en el vocabulario del cristiano.

3. Satisfacción (propiciación) Romanos 3:22-26

²² Esta justicia de Dios llega, mediante la fe en Jesucristo, a todos los que creen. De hecho, no hay distinción, ²³ pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios, ²⁴ pero por su gracia son justificados gratuitamente mediante la redención que Cristo Jesús efectuó. ^[a] ²⁵ Dios lo ofreció como un sacrificio para obtener el perdón de pecados, el cual se recibe por la fe en su sangre. Así demostró su justicia, porque a causa de su paciencia, había pasado por alto los pecados pasados. ²⁶ Lo hizo para demostrar en el tiempo presente su justicia. De este modo Dios es justo y, a la vez, el que justifica a los que tienen fe en Jesús.

Beneficio - Lo que nunca podríamos hacer, es decir, satisfacer a un Dios Santo mediante la obediencia moral ni sobrevivir a su infinita ira ardiente y eterna por la desobediencia. Cristo lo hizo por nosotros en su vida perfecta y muerte sacrificial perfecta. Por lo tanto, Dios está satisfecho. Su santo estándar de justicia se cumple. Cristo satisfizo la justicia y desvió la ira de Dios de nosotros hacia Él. Dios es propiciado y el creyente es liberado y perdonado.

4. De una vez por todas (todo el pueblo de Dios para siempre) Hebreos 9:26-28

²⁶ Si así fuera, Cristo habría tenido que sufrir muchas veces desde la creación del mundo. Al contrario, ahora, al final de los tiempos, se ha presentado una sola vez y para siempre a fin de acabar con el pecado mediante el sacrificio de sí mismo. ²⁷ Así como está establecido que los seres humanos mueran una sola vez y después venga el juicio, ²⁸ también Cristo fue ofrecido en sacrificio una sola vez para quitar los pecados de muchos. Aparecerá por segunda vez ya no para cargar con pecado alquno, sino para traer salvación a quienes lo esperan.

Hebreos 10:12-14

¹² Pero este sacerdote, después de ofrecer por los pecados un solo sacrificio para siempre, se sentó a la derecha de Dios ¹³ en espera de que sus enemigos sean puestos por estrado de sus pies. ¹⁴ Porque con un solo sacrificio ha perfeccionado para siempre a los que han sido santificados.

Beneficio - La muerte única de Cristo, en su valor infinito, fue suficiente para salvar a los creyentes y presentarlos como moral y judicialmente perfectos a la vista de Dios para siempre. Otro beneficio es el alcance. Esto incluye a los creyentes que anticiparon el sacrificio de Cristo, antes de que se hiciera, así como después. Nada puede añadirse a esta obra perfecta de Cristo (Gálatas 2:21; Gálatas 3:21).

5. Redención (término del mercado de esclavos) Romanos 3:23-24

²³ pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios, ²⁴ pero por su gracia son justificados gratuitamente mediante la redención que Cristo Jesús efectuó.^[a]

Hebreos

¹⁵ Por eso Cristo es mediador de un nuevo pacto, para que los llamados reciban la herencia eterna prometida, ahora que él ha muerto para liberarlos de las transgresiones cometidas bajo el primer pacto.

Romanos 6:18

¹⁸ En efecto, habiendo sido liberados del pecado, ahora son ustedes esclavos de la justicia.

Beneficio - No solo somos liberados del castigo (pena) del pecado, sino también del dominio (control) de la naturaleza pecaminosa para que comencemos a ser dominados por Dios y la justicia.

D. LA OBEDIENCIA DE CRISTO EN SU RESURRECCIÓN

Juan 5:26

²⁶ Porque así como el Padre tiene vida en sí mismo, así también ha concedido al Hijo el tener vida en sí mismo,

Juan 10:17-18

¹⁷ Por eso me ama el Padre: porque entrego mi vida para volver a recibirla. ¹⁸ Nadie me la arrebata, sino que yo la entrego por mi propia voluntad. Tengo autoridad para entregarla y tengo también autoridad para volver a recibirla. Este es el mandamiento que recibí de mi Padre».

Beneficio - Vida, justificación y el poder de vivir justamente en Cristo (Romanos 3:25; 6:4).

E. LA OBEDIENCIA DE CRISTO EN SU ASCENSIÓN

- La ascensión fue el sello de aprobación de Dios a la obediencia activa y pasiva de Cristo.
- 2. La ascensión fue la asunción de autoridad por parte de Cristo encarnado a la diestra del Padre.
- 3. **La ascensión** dio comienzo al ministerio actual de Jesús de Nazaret: intercesión ante el Padre por los santos y gobierno sobre ellos y sobre el mundo. (Sección 8)
- 4. **El ministerio actual de Cristo** culminará con la segunda venida de Cristo y el juicio.

Beneficio - Acceso. Jesús está continuamente presentando su (una vez por todas) sacrificio perfecto (intercesión), y hablando con el Padre en nuestro nombre.

Hebreos 6:20

²⁰ hasta donde Jesús entró por nosotros para abrirnos camino, llegando a ser sumo sacerdote para siempre, según el orden de Melquisedec.

Hebreos 7:16

¹⁶ que ha llegado a serlo no conforme a un requisito legal respecto a linaje humano, sino conforme al poder de una vida indestructible.

Hebreos 9:24

²⁴ Por eso Cristo no entró en un santuario hecho por manos humanas, simple copia del verdadero santuario, sino en el cielo mismo, para presentarse ahora ante Dios en favor nuestro.

Hebreos 10:12

¹² Pero este sacerdote, después de ofrecer por los pecados un solo sacrificio para siempre, se sentó a la derecha de Dios

Hebreos 10:19

¹⁶ que ha llegado a serlo no conforme a un requisito legal respecto a linaje humano, sino conforme al poder de una vida indestructible.

Defensor, abogado

1 Juan 2:1-2

2 Mis queridos hijos, escribo estas cosas para que no pequen. Pero si alguno peca, tenemos ante el Padre a un intercesor, a Jesucristo, el Justo. ² Él es el sacrificio por el perdón de nuestros pecados y no solo por los nuestros, sino por los de todo el mundo.

Acceso con confianza y denuedo Hebreos

¹⁴ Por lo tanto, ya que en Jesús, el Hijo de Dios, tenemos un gran sumo sacerdote que ha atravesado los cielos, aferrémonos a la fe que profesamos. ¹⁵ Porque no tenemos un sumo sacerdote incapaz de compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que ha sido tentado en todo de la misma manera que nosotros, aunque sin pecado. ¹⁶ Así que acerquémonos confiadamente al trono de la gracia para recibir la misericordia y encontrar la gracia que nos ayuden oportunamente.

F. LOS OFICIOS DE CRISTO COMO MEDIADOR

1. Profeta <u>revelador</u>, maestro, consejero

2. Sacerdote <u>intercesor</u> - ofrenda de sacrificio

3. Rey — gobernando y derrotando a todos los enemigos de Dios y los nuestros (Ver página 70, Williamson)

RESÚMEN

Desde el decreto divino, la creación y a través de la eternidad, toda nuestra relación con Dios está centrada en Cristo.